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Jahresbericht der Präsidenten 2023 
 

Liebe Sportclubmitglieder, 

 

Den gleichen Spruch wie in den vergangenen Jahren können wir sicherlich 

übernehmen: Was für ein Jahr!  

Es war unser erstes Jahr als Präsidenten des Sportclubs und uns wurde nicht 

langweilig. 

 

Zum ersten Mal seit der Pandemie konnten wir unsere Generalversammlung 

rechtzeitig und ohne Einschränkungen in Präsenz durchführen. Der Verein konnte 

neue Vorstandsmitglieder gewinnen und dank der Unterstützung des Vorstands 

einen fliessenden Übergang sichern.  

 

Leider musste unsere neue Geschäftsstelle aus gesundheitlichen Gründen sein Amt 

wieder abgeben und wir sind sehr dankbar, dass wir in dieser schwierigen Zeit auf 

unsere jahrelange Geschäftsstelle Markus Zinggrebe zählen konnten. Wir bedanken 

uns herzlich bei Markus für seine Unterstützung in dieser Notfallsituation. 

Erfreulicherweise werden Kandidaten zur Übernahme der Geschäftsstelle im 

Moment von Markus eingeführt und sind somit in guten Händen.  

 

Wir haben in letzter Zeit einige Herausforderungen gemeistert. Dazu gehörten 

personelle Neubesetzungen im Vorstand, die Revision des Schweizer 

Datenschutzgesetzes und die Finanzierung des Sportclubs. Wir sind jedoch 

zuversichtlich, dass wir auf einem guten Weg sind, diese Herausforderungen 

erfolgreich anzugehen und zu meistern. 

Darüber hinaus freuen wir uns, dass für die Sektionen Kajak, Volleyball, Handball 

und Bowling geeignete Nachfolger für die abtretenden Sektionsleiter gefunden 

werden konnten. Diese engagierten Personen werden die Verantwortung 

übernehmen und die Aktivitäten in ihren Sektionen vorantreiben. 

Wir möchten allen Beteiligten für ihre Unterstützung und ihren Einsatz bei der 

Bewältigung dieser Aufgaben danken. 

 

Die Finanzen des Sportclubs konnten seit 2020 konsolidiert werden, eine solide 

Basis ist vorhanden. Dank den Massnahmen, die in den letzten Jahren unternommen 

wurden, und der Unterstützung von Novartis konnten die Finanzierung des Sport- 

und Vereinsbetriebs des Sportclubs bis 2027 (und darüber hinaus) sichergestellt 
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werden. Das Finanzkonzept 2025-2029 wird im Jahr 2024 wieder mit Novartis 

aufgenommen. 

 

Wir bedanken uns schon an dieser Stelle ganz herzlich bei allen, die uns während 

unserer ersten Präsidentschaft begleitet und dabei unterstützt haben, den Sport- 

und Vereinsbetrieb unseres Clubs sicherzustellen.  
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Rückblick auf einzelne Themen 2023: 

 

GV 2023 

 

Die Generalversammlung 2023 wurde wie vor der Pandemie wieder in Präsenz und 

wie gewohnt Ende März durchgeführt. Besonders erfreulich war es, diese in 

unserem Sportclubrestaurant mit einem köstlichen Apero von unserem neuen 

Caterer zu verbringen. 

 

 

Clubrestaurant 

 

Nach dem Umbau des Restaurants wurde die Öffnungszeit durch Novartis auf 8.00 

- 18.00 Uhr beschränkt. Allerdings gab es eine positive Entwicklung ab Ende Juni 

2023 bis Ende Oktober 2023, als die Öffnungszeiten von Dienstag bis Donnerstag 

bis 21.00 Uhr verlängert wurden. Obwohl dies nicht den gewünschten Zeiten von 

Mo-Do 17.00 - 23.00 Uhr entspricht, ist es ein Schritt in die richtige Richtung. 

Ursprünglich waren abends nur Getränke erhältlich, aber es ist geplant, in Zukunft 

auch verschiedene Snacks anzubieten. Um den Sportlern auch in der kälteren 

Jahreszeit einen gemütlichen Aufenthaltsort zu bieten, wurden im ersten Stock 

und im Erdgeschoss (bzw. im EG und UG) Sitzgelegenheiten bereitgestellt. 

Zusätzlich wurden ab August 2023 zwei Automaten installiert, die Getränke, 

Snacks und Sandwiches anbieten. 

Dank der Renovierung der Evakuierungsanlage und der Unterstützung unseres 

SPOC, Marcel Camadini, können unsere Schachspieler den Meeting-Raum nun wieder 

ohne größere Einschränkungen nutzen. Dies gilt sogar ausserhalb der regulären 

Öffnungszeiten. 

 

Überdachung des Hartplatzes 

 

Anfang des Jahres erhielten wir die erfreuliche Nachricht, dass Novartis 

beschlossen hat, den Handball-/Basketball-Hartplatz zu überdachen und den Boden 

des zweiten Handballplatzes zu renovieren. Die Bauarbeiten wurden im Laufe des 

Jahres begonnen und sollen voraussichtlich Ende Q1 2024 abgeschlossen sein. 

Diese Massnahmen werden es unseren Sportlern ermöglichen, die Anlage auch im 

Winter zu nutzen, ohne dass eine Belegung mit Kunstrasen erforderlich ist. Wir 

möchten uns an dieser Stelle herzlich bei Novartis für diese positive Entwicklung 

bedanken. Durch die Überdachung des Hartplatzes und die Renovierung des Bodens 

des zweiten Handballplatzes wird die Anlage noch vielseitiger und ganzjährig 

nutzbar sein.  
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Personalien  

 

Vorstand 

Christoph Zingg und Markus Zinggrebe sind nach viele Jahren Mitarbeit im 

Vorstand, respektiv als Kassier und als Geschäftsstelle, aus dem Vorstand 

ausgetreten. Herzlichen Dank an beide für ihre langfristige Unterstützung unseres 

Sportclubs! 

Alle weiteren bisherigen Mitglieder des Vorstands (Jörg Benner, Peter Richardson, 

Mylene Lanter, Angela Oberrieder, Susanne Hänni, Sophie Rimelin und Axel 

Woltmann) wurden an der Generalversammlung vom 28. März 2023 einstimmig 

wiedergewählt. 

Jörg Benner hat sein Amt als Präsident abgegeben, hat sich aber bereit erklärt, 

den neuen Vorstand noch als Beisitzer zu unterstützen. 

Peter Richardson und Mylene Lanter wurden einstimmig als neue Präsidenten des 

Sportclubs im Tandem gewählt, sowie Joerg Rudolf als neuer Kassier. 

 

Sektionen  

Walter Heinzelmann hat nach 14 Jahren sein Amt als Sektionsleiter der Sektion 

Bowling abgegeben. Ad Interim hat Michel Lauper die Sektion geleitet, bis Jessica 

Weiss und Sven Gfell diese Funktion in Doppelbesetzung übernommen haben. Der 

Kassier der Sektion, Stefan Gass, ist gesundheitsbedingt ausgefallen. Unser 

Vereinskassier Joerg Rudolf hat ad interim die Zahlungen über die Kasse des 

Gesamtvereins abgewickelt. Es konnte mit An Tu ein neuer Kassier gewonnen 

werden. Wir bedanken uns bei Walti und bei Michel für ihre grosse Unterstützung 

unseres Sportclubs und wünschen ihnen alles Gute, Glück und Gesundheit für ihre 

Zukunft.  

 

Bei der Sektion Volleyball hat an der Sektionsversammlung vom 24.04.2023 ein 

Wechsel der Sektionsleitung von Markus Rohner zu Vladana Djekic als 

Nachfolgerin stattgefunden. Markus Rohner hat die Sektion Volleyball 16 Jahre 

lang geführt. Wir bedanken uns bei Markus für seine grosse Unterstützung unseres 

Sportclubs und wünschen ihm alles Gute, Glück und Gesundheit für seine Zukunft. 

 

Thomas Gut übergibt die Sektionsleitung Handball an Artur Ritter, der bereits 

Trainer in der Sektion ist. Thomas hat die Sektion Handball 7 Jahre lang geführt. 

Wir bedanken uns bei Thomas für seine grosse Unterstützung unseres Sportclubs 

und wünschen ihm alles Gute, Glück und Gesundheit für seine Zukunft. 

 

Nach einer Doppelbelegung des Amtes übergibt Tatjana Uffelmann Anfang 2024 

die Sektionsleitung der Sektion Kajak an Katrin Schmid. Vielen Dank an beide für 

ihren grossen Einsatz für die Sektion Kajak. 
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Wir wünschen allen neuen Sektionsleitern und Kassiers viel Freude und Erfolg mit 

ihrer neuen Verantwortung. 

 

Geschäftsstelle 

Reiner Müller hat nach der GV 2023 die Führung der Geschäftsstelle von Markus 

Zinggrebe übernommen. Leider musste er im Juli 2023 aus gesundheitlichen 

Gründen sein Amt wieder abgeben und wir sind sehr dankbar, dass wir in dieser 

schwierigen Zeit auf unsere jahrelange Geschäftsstelle Markus Zinggrebe zählen 

konnten. Wir bedanken uns ganz herzlich bei Markus für seine Unterstützung in 

dieser Notfallsituation. Nach einer intensiven Suche konnte mit Fabian Maloku ein 

Nachfolger gefunden werden. Er wird momentan zusammen mit Stephan Koepke, 

der als Backup zur Verfügung stehen wird, von Markus eingearbeitet. 

 

Mitgliederbestand 

 

Im Jahr 2023 blieb die Mitgliederzahl des Sportclubs fast konstant. 84 Eintritten 

standen 101 Austritte gegenüber, sodass der Mitgliederbestand Ende 2023 bei 838 

Mitgliedern lag. 

Organisatorische Veränderungen und die vermehrte Arbeit im Home-Office bei 

Novartis erleichtern die Gewinnung von Neumitgliedern nicht. Der Übergang der 

Geschäftsstelle während des Jahres hat leider zu einiger Zeitverzögerung des 

Versandes bezüglich Eintritten/Austritten und Beiträgen geführt.  

 

  Aktive Passive Total Sportclub 

Bestand per 31.12.2022 656 199 855 

Eintritte 83 1 84 

Übertritte -7 7 0 

Austritte -84 -17 -101 

Streichungen/Ausschlüsse 13 0 13 

Verstorben 5 5 10 

Bestand per 31.12.2023 648 190 838 
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Todesfälle 

 

Leider mussten wir uns auch im Jahr 2023 von Mitgliedern unseres Sportclubs für 

immer verabschieden. Es waren dies: 

 

Herr Pozzi Karl Freimitglied Sektion Faustball 95 Jahre 

Herr Möller Horst  Sektion Kegeln 82 Jahre 

Herr Scheiber Emil  Sektion Bowling 89 Jahre 

Frau Hügli Luzia Ehrenmitglied   95 Jahre 

Herr Frei Jörg  Sektion Schach 85 Jahre 

Herr Crea Viktor  Sektion Schach 93 Jahre 

Herr Fritz Thorsten  Sektion Handball 62 Jahre 

Herr Etter Hermann Ehrenmitglied Sektion Handball 84 Jahre 

Herr Hägler Bernhard  Sektion Tischtennis 88 Jahre 

Frau Arnold Alice Freimitglied   98  Jahre 

 

 

Clubadministration – Diverse Themen 

 

Reglemente/Weisungen:  

Das Reglement über die Führung der Finanzen der Sektionen (221.22) wurde 

angepasst. Ab jetzt sollten die Sektionen über ein auf den Namen der Sektion 

lautendes Konto bei einer Bank oder bei der Postfinance verfügen. Das oder die 

Konten sind mit Kollektivunterschrift zu zweien (Sektionspräsident mit 

Sektionskassier oder Sekretär) auszustatten (221.23). 
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Revision des Datenschutzgesetztes:  

Die Datenschutzerklärung des Sportclubs wurde zusammen mit Novartis Legal 

entsprechend angepasst, in einem Newsletter verbreitet sowie auf die Webseite 

hochgeladen. 

 

Novartis Legal:  

Neuer Ansprechpartner von Novartis Legal ist Herr Martin Eschbach, er ersetzt 

ad Interim Frau Sonja Vollmar, die ein Sabbatical macht. 

 

Neue Website: 

Der Vorstand hat unterschiedliche Website Anbieter berücksichtigt und hat sich 

entschieden, zusammen mit Fairgate eine neue Website aufzubauen. Diese neue 

Website sollte ab Ende Q1 2024 sichtbar sein. Es werden bereits seit 2022 die 

Mitgliederverwaltung und die Buchhaltung Module von Fairgate benutzt. 

 

Soziale Medien & Well-Being Events: 

Zusammen mit Well-Being und den Sektionsleitern wurden einige erfolgreiche 

Werbeaktionen für unseren Sportclub auf dem Campus durchgeführt. Diese sollten 

2024 weiterhin stattfinden.  

Der Vorstand hat mit dem Novartis Social Media Verantwortlichen, Ajanth 

Velupillai, Kontakt aufgenommen. Die Fussball- sowie die Kajak Sektionen konnten 

bereits zusammen mit ihm ein kurzes Werbevideo drehen. Dieses Video wurde in 

den Novartis Social Media Kanälen publiziert und zusätzlich auf dem YouTube Kanal 

des Sportclubs ((32) Sportclub Novartis - YouTube ). 

 

 

https://www.youtube.com/@sportclubnovartis9637
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Nun zum für unseren Sportclub wichtigsten Teil des Vereinslebens, nämlich dem 

Sportbetrieb und den geselligen Anlässen unserer 17 Sektionen Badminton, Bowling, 

Cricket, Faustball, Fitness-Gymnastik, Fussball, Handball, Kajak, Kegeln, Laufsport, 

Männerturnen-Fitness, Schach, Squash, Tauchen, Tischtennis, Volleyball und Yoga.  

 

Sportangebot 

 

Auch 2024 werden 17 Sportarten im Sportclub Novartis angeboten. 

 

Sportangebot Basketball: Ca. 10-15 Personen treffen sich wöchentlich auf der 

Novartis-Sportanlage, um Plausch-Basketball zu spielen. Aus einer Anfrage mittels 

des Novartis Newsletters ergibt sich, dass sich einige aktive Novartis-

Mitarbeitende für Basketball interessieren. Es bleibt zu prüfen, ob sich im 

nächsten Jahr daraus eine neue Sektion Basketball im Sportclub ergeben könnte. 

 

FitGym: Aufgrund der geringen Teilnehmerzahl von nur 2-4 Personen beim 

Mittwochstraining in den letzten Monaten hat der Vorstand aus Kostengründen die 

schwierige Entscheidung getroffen, das Training nicht mehr anzubieten. Um den 

Mitgliedern alternative Lösungen anzubieten, wurden verschiedene Optionen 

vorgeschlagen. Eine Möglichkeit besteht darin, am Donnerstagstraining 

teilzunehmen, das weiterhin angeboten wird. Eine weitere Alternative ist die 

Teilnahme an unserem Yoga-Angebot, das eine andere Art von Training und 

Entspannung bietet. Darüber hinaus gibt es auch die Möglichkeit, sich bei der NPV 

für ihr FitGym-Programm anzumelden, das weitere Trainingsmöglichkeiten bietet. 

 

 

Sportliche Erfolge 2024 - Auswahl 

 

Fussball 

• SFFS Senioren 30+: Schweizermeister in Bern (zum 4. Mal in Folge), 

Regionalmeisterschaft in der Northwestern Swiss League 

 

Tischtennis 

• Firmensport-Meisterschaft der Region Basel und schweizerischer SFS-

Meisterschaftsfinal (zum 11. Mal in Folge), Basler Cup und CH Final (beides 

zum 6. Mal in Folge) 

 

Bowling 

• 1. Rang Meisterschaft Serie A  

 

Kajak 

• Organisation des Novartis-Cup Wettbewerbs 
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Das Sportjahr aus Sicht der Sektionen 

 

SEKTIONEN 

 

Badminton 

 

Extrakt Jahresbericht Sektionsleiter Claudio Artico: 

 

Leider ist unser Wunsch, dass alle Mitglieder und Mitgliederinnen, die im Jahr 2022 

wegen Covid 19 die Trainings nicht besuchten, wieder zurückkommen würden, nicht 

in Erfüllung gegangen. 

In diesem Jahr sind einige Mitglieder ernsthaft erkrankt oder haben sich erheblich 

verletzt. Aus diesem Grund war die Halle nur mässig belegt. Zum Glück könnten wir 

auf diverse Gastspieler zurückgreifen. Ohne diese Personen wäre ein geregeltes 

Spielen oder Trainieren nur sehr schwer realisierbar gewesen. Leider werden diese 

verletzungsbedingten Absenzen wahrscheinlich zukünftig vermehrt auftreten. 

Unsere Spieler und Spielerinnen werden nicht jünger, aber die Ambition jeden 

Shuttle zu kriegen lässt nicht nach, was sich leider nicht immer mit allen Muskeln 

und Bändern in Einklang bringen lässt. Im Herbst haben sich einige wieder aus dem 

Lazarett zurückgemeldet und dies stimmt mich für das Jahr 2024 zuversichtlich. 

Der Vermieter unseres Trainingsortes wird den Standort definitiv verlassen. Der 

früheste mögliche Termin ist auf Sommer 2027 terminiert. Die Liegenschaften und 

somit auch die Turnhallen gehören der novartis EAB-Stiftung und werden wohl 

verkauft werden. Bevor etwas Neues gebaut werden kann, muss die Gemeinde einer 

Umzonung zustimmen. Ich schätze wir können in der Halle bis 2029 oder länger 

bleiben. Der Kontakt mit dem zukünftigen Besitzer wird nicht leicht aber sicherlich 

machbar sein. Es bleibt uns noch etwas Zeit eine neue Bleibe zu suchen und zu 

finden. 

Auch in diesem Jahr haben sich einige Interessenten für Probetrainings erkundigt. 

Die allermeisten haben nicht auf die angeforderten Informationen reagiert. Bei 

Nachfrage hiess es oft die Turnhalle sei zu weit weg oder die Trainingstagen und 

Trainingszeiten wären nicht passend. Früher haben die Interessen wenigstens ihr 

Missfallen kommuniziert. Ohne Nachfrage melden sie sich nicht mehr. 

Im Dezember hat Marijke den Club verlassen, nach über 35 Jahren Mitgliedschaft. 

Ihre Eltern nahmen sie mit ins Training und sie entwickelte sich zu einer Stütze 

unserer Interclubmannschaften. Sie verliess den Club anfangs der 2000 Jahre, um 

sich einer neuen Leidenschaft zu widmen – dem Hundeschlitten fahren und gewann 

den Damen World Sleddog Championship 2006. Vor ca. 10 Jahren kam sie wieder 

zurück und besuchte mit ihrer Mutter wieder regelmässig die Trainings. Ich 

wünsche Marijke alles Gute für ihre Zukunft. 

Der Sektions-Vorstand setzt sich zusammen aus dem Sektionsleiter, der 

Kassiererin Barbara Stalder und der Aktuarin Ursi Scherer-Kestenholz. 
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Bowling 

 

Extrakt Jahresbericht Sektionsleiter/in Jessica Weiss und Sven Gfell: 

 

1.Vorwort 

Die diesjährige Meisterschaft startete im März in einem neuen BowlingCenter. Das 

neue Center befindet sich in St.Louis und heisst Diamont Bowling. Die Ausstattung 

des BowlingCenters ermöglicht es wieder, dass Trainings angeboten und 

durchgeführt werden können. Die Delegiertenversammlung des Firmensportes fand 

am 11.01.2023 statt. Dort wurden Domenic Barassi zur Präsidentin und Herbert 

Rotz zum Spiko-Chef einstimmig gewählt. Beide sind als Spieler in unserer Sektion 

dabei. Herzliche Gratulation unsererseits. Im Februar 2023 konnte mit Jessica 

Weiss und Sven Gfell eine neue Sektionsleitung gefunden werden. Kassierer, 

Schriftführer und Beisitzer wurden bestätigt. Aufgrund einer schweren 

Erkrankung des Kassierers Stefan Gass musste eine Interimslösung gefunden 

werden. Zudem wurde festgestellt, dass das Sektionsgeld von einem Privatkonto 

verwaltet wird. Ein Zugriff auf das ausbezahlte Geld von dem Hauptverein war nicht 

mehr möglich. Sämtliche offenen Rechnungen werden von Jörg Rudolf 

(Hauptkassierer SC Novartis) beglichen, bis ein neuer Kassierer gefunden wird und 

ein Sektionskonto eröffnet werden kann. Vielen Dank Jörg. 

Bei einer ausserordentlichen Sektionsversammlung am 02.Oktober 2023 wurde 

Stefan Gass als Kassierer entlastet und einstimmig ein neuer Kassierer mit An Tu 

gewählt werden. Zudem wurde die durch die Mitglieder bestimmen, dass ein 

Sektionskonto eröffnet wird. Die Kontoeröffnung sollte noch dieses Jahr 

geschehen um ab dem Jahr 2024 wieder die Rechnungen durch die Sektion Bowling 

bezahlen werden können. 

 

2. Sektion 

2.1 Sektionsversammlung 

Die Sektionsversammlung fand am 20. Februar 2023 statt und eine 

ausserordentliche Sektionsversammlung am 02.Oktober 2023. 

2.2 Mutation 

Wir sind aktuell, 21 Aktive und 13 Passiv Mitglieder. Wir konnten Ratanapon (Champ) 

Speich und Marcel Boehm als neue Mitglieder gewinnen. Herzlich Willkommen im 

Club. Ulrich Farner tritt zum Passiv Mitglied über. Monika Glasgow gibt per Ende 

Saison den Austritt. 

 

3. Sportliche Zusammenfassung 

Die Meisterschaft wurde in 3 Kategorien durchgeführt. Es wurden insgesamt 126 

Spiele pro Mannschaft. Folgende Platzierungen wurden dabei erreicht: 

Meisterschaft: 

Serie A: Novartis 1: 1. Rang von 8 Mannschaften 



11 
 

Serie A: Novartis 2: 8. Rang von 8 Mannschaften —> Abstieg in Serie B 

Serie B: Novartis 3: 5. Rang von 8 Mannschaften 

Doppelmeisterschaft: 

Serie A: keine Vertretung 

Serie B: 1. Dominique Brassi / Herbert Rotz 

Triomeisterschaft: 

Serie B: 1. Dominique Brassi / Herbert Rotz / Thanh Duong 

Cup: 

3. Rang Novartis 1 

 

4. Ausblick 

Die Saison 2024 beginnt am 30.01.2024 im Bowling Center Diamont Bowl in St.Louis. 

Geplant wird aktuell mit 3 Mannschaften. Aktuell findet die Mannschaftsplanung 

statt. Die Sektionsversammlung für die Saison 2024 soll im Februar 2024 

durchgeführt werden. Zudem wird geplant die Sektion Bowling mit neuen Shirts 

auszurüsten. 
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Cricket 

 

Jahresbericht Sektionsleiter Gopi Kandasamy: 

 

We had a great outdoor sporting season and an excellent indoor season in 2023. 

Indoor will continue until March and Outdoor will start at the end of March.  

We participated in all three official cricket leagues organized by Cricket 

Switzerland.  

Cricket Switzerland national league (40 overs league) 

Pickwick T20 league 

Cricket Switzerland T10 league  

We participated in the Cricket Switzerland Annual general meeting on 28 October 

2023. 

I conducted our NCC annual general meeting inviting all our SCN cricket section 

members on Wednesday (15Feb23). 

We played around 20 league matches and many friendly matches in 2022 including 

home matches and in Basel (Bachgraben) and away matches in places like Freiberg 

Im Breisgau, Wettingen and Zug. 

We organized and played in the CST10 tournament of our group which includes 6 

teams, St Gallen CC, Olten CC, Zurich lions CC, Basel CC, A1CC and Novartis CC.  

We played two indoor tournaments in 2023.  

We had regular outdoor training sessions (Bachgraben), 1 session almost every week 

from the start of the outdoor season in March until the end of September.  

Overall, 2023 was a great sporting year for Novartis cricket club. 
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Faustball 

 

Extrakt Jahresbericht Sektionsleiter Roman Schönbucher: 

 

Generell 

Nach den zwei «Corona-Jahren», wo wir leider wie im letzten Jahresbericht bereits 

erwähnt an Substanz (Aktiven Mitglieder) verloren haben, konnten wir dieses Jahr 

wieder eine gewisse Konstanz hinbekommen. Der Trainingsbetrieb konnte durch das 

ganze Jahr recht gut und mit vernünftiger Anzahl Teilnehmer durchgeführt werden. 

Unsere sonstigen jährlichen Aktivitäten konnten ebenfalls alle durchgeführt 

werden. Nachfolgend noch Detailinformationen zu den wichtigsten Themen. 

Faustballmeisterschaft 

Die Sportart Faustball hat in Sache Popularität in der Region Basel leider in den 

letzten 10‑15 Jahren stark nachgelassen. Entsprechend haben jedes Jahr immer 

weniger Mannschaften an den Meisterschaften teilgenommen. Leider konnten auch 

wir wegen Spielermangel uns nicht mehr für die Meisterschaft anmelden. Unsere 

älteren Mitglieder trainieren zwar gerne, möchten aber nicht mehr an der 

Meisterschaft und Turnieren teilnehmen.  

Die Sommermeisterschaft wurde noch mit 6 Mannschaften durchgeführt. Die 

Wintermeisterschaft wurde an einem Abend als Turnier durchgeführt, da sich nur 

noch 4 Mannschaften angemeldet haben. 

Faustballtraining 

Wie bereits erwähnt konnten wir dieses Jahr unsere Trainings auch wieder 

regelmässig durchführen. Wir trainieren immer noch zweimal in der Woche (Montag 

und Mittwoch). Die Teilnehmerzahl ist recht gut, so dass wir an beiden Abenden 

nebst dem Training auch interne Faustballspiele durchführen können. Konnten wir 

wegen irgendeinem Grund nicht trainieren, so fand jeweils an diesen Abenden 

einfach ein Faustballhock in der jeweiligen Trainings-Stammbeiz statt. 

Erfreulicherweise nehmen regelmässig ehemalige und passive Mitglieder am Hock 

nach dem Training teil. 

Sonstige Aktivitäten über das Jahr  

Generell 

Altersbedingt bekommen unsere Aktivitäten immer mehr einen gesellschaftlichen 

als sportlichen Sinn. Unsere beiden Trainings sind aber immer noch der wichtigste 

Bestandteil unserer Aktivitäten. 

Jahresversammlung 

Die Jahresversammlung der Sektion Faustball haben wir am 22. März 2023 

durchgeführt. Die Hauptthemen waren nebst den Standardtraktanden die aktuelle 
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Situation und die Aussichten des Sportclub Novartis und das weitere Vorgehen und 

Fortbestand der Sektion Faustball. Es wurde klar kommuniziert, dass man den 

Trainingsbetrieb im heutigen Umfang so lange als möglich aufrechterhalten möchte, 

auch wenn wir nicht mehr in der Lage sind am Meisterschaftsbetrieb teilzunehmen. 

Jassturnier 

Am 28. Juni 2023 führten wir unser jährliches Jassturnier durch. Die Preise wurden 

von unseren Trainingskollegen vom SC Bell gestiftet. Der Teilnehmerbeitrag wurde 

als Zustupf für unsere zweitägige Wanderung im Herbst zurückgelegt. 

Sommerprogramm 

Wie jedes Jahr führten wir während den Sommerferien jeweils mittwochs anstelle 

des Trainings unserer Sommerprogramm durch. Jedes Mittwochprogramm wurde 

von einer anderen Person organisiert. Dank diesem Umstand waren wir an diversen 

Orten in Basel und im Baselbiet. Die jeweiligen Abende bestanden aus einem 60 – 90 

min. Spaziergang mit einer anschliessenden Einkehr in einem Restaurant oder bei 

der jeweiligen Person zuhause. Das Sommerprogramm ist in der Sektion sehr beliebt 

und entsprechend waren auch die jeweiligen Teilnehmerzahlen. An diesen Anlässen 

nehmen auch viele ehemalige- und Passivmitglieder teil. Dank diesem Umstand wird 

an diesen Anlässen sehr viel über die alten «Faustballzeiten» gesprochen. 

Herzlichen Dank an alle Organisatoren. 

Wanderwochenende (26./27. August 2023) 

Wie jedes Jahr führten wir unser zweitägiges Wanderwochenende durch. Mehr als 

die Treffpunktzeit im Bahnhof SBB Basel wissen die Teilnehmer im Voraus nicht 

und können so auf der Hinreise raten, wohin es geht. Dieses Jahr war unser 

Ausgangspunkt und somit unser Übernachtungsort Saas Grund im Wallis. 

Am Samstag war geplant in zwei Stärkeklassen von Saas Grund nach Furggstalden 

(Alp oberhalb von Saas Almagell) zu wandern. Die Wandergruppe nahm den Bergweg, 

während die «Spaziergänger» am Fluss entlang nach Saas Almagell wanderten und 

dort den Sessellift auf die Furggstalden genommen hätten. Leider fing es nach einer 

guten Stunde konstant stark an zu regnen, so dass die Wandergruppe die 

Wanderung im letzten Teil der Wanderung abbrach und ebenfalls nach Saas 

Almagell abstieg. 

Am Sonntag mussten wir aus Wettergründen ebenfalls unsere Wanderungen 

anpassen. Die Wandergruppe fuhr mit der Gondel auf die Triftalp und wanderten 

von dort aus auf den Kreuzboden. Die «Spaziergänger» fuhren mit dem Postauto 

nach Saas Fee und wanderten von dort nach einem Dorfrundgang nach Saas Almagell. 

Von dort ging es mit dem Postauto zur Talstation Kreuzboden, wo wir die Gondel 
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nahmen und ebenfalls auf den Kreuzboden hochfuhren, um dort unsere 

Wanderkollegen in Empfang zu nehmen. 

Jahresessen der Sektion Faustball 

Das Jahresessen mit den Partnern/Ehepartnern fand auch dieses Jahr statt. Der 

Anlass wurde am 25. November 2023 im Restaurant Zihlmann in Biel-Benken 

durchgeführt. Erfreulicherweise haben trotz zwei kurzfristigen Abmeldungen 27 

Personen an diesem Anlass teilgenommen. 

  

Sonstiges 

Mitglieder Mutationen 

Auch dieses Jahr konnten wir keinen Zuwachs in Sache Mitgliedschaft erreichen. 

Wie bereits im letzten Jahresbericht erwähnt, arbeiten bei unserer Sektion keine 

Personen mehr bei Novartis (alle pensioniert). Entsprechend haben wir keinen 

persönlichen Draht mehr zur Firma und somit zu möglichen Neuzugängen. Anderen 

Zuwachs (Fremdpersonen) sind ja von Seite der Firma und des Sportclubs nicht 

mehr erwünscht/erlaubt. Erfreulicherweise haben wir dieses Jahr nur 1 Austritt 

(Rolf Nägeli) zu verzeichnen. Leider mussten wir vom Tod von Karl Pozzi 

(Freimitglied) zur Kenntnis nehmen, welcher am 7. Januar 2023 verstorben ist. 
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Fitness-Gymnastik 

 

Extrakt Jahresbericht Sektionsleiterin Eliane Hoffstetter: 

 

Sektionsleiterin: Eliane Hoffstetter 

Stellvertreterin: Silvana Dell’Oca 

 

Die Trainingsstunden werden mit Musik begleitet. 

Während den BS-Schulferien findet kein Training statt. 

 

 

 

Auflösung der Mittwochs-Gruppe im Schulhaus Vogelsang 

Aufgrund der geringen Teilnehmerzahl und Nutzung des Angebotes wurde durch 

den Engeren-Vorstand entschieden dieses Training für das Wintersemester 

2023/2024 nicht mehr anzubieten. Das letzte Training fand am 27. September 

2023 statt. 

Als Ersatz wurde den Teilnehmern verschiedene Alternativen im Sportclub-

Norvartis (Donnerstags-Training und Yoga) oder externe-Angebote unterbreitet. 

  

Breakdance Einführung: 

Als Auflockerung und freudiges Erlebnis ist der 28. September zu erwähnen. Wir 

durften eine Einführung in das Breakdance, unter der Leitung von Esther, erleben. 

Die Enkelin des Aktivmitglieds Elisabeth Schrom, ist passionierte Breakdancerin, 

Instruktorin und nimmt aktiv an Wettbewerben teil. 

Lieben Dank an Esther für dieses grossartiges Erlebnis. 
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Eintritte / Austritte: 

Eintritte: Keine 

Austritte per 31.12.2023: 

Zerrin Akkan 

Marijke Braun 

Alice Levy 

Jolanda Furter-Speccher 

Birgit Knaack 

  

Anlässe: 

Am 17. November fand unser Fit-Gym-Dinner statt. Im Restaurant Station in 

Binningen haben wir uns kulinarisch verwöhnen lassen. Von diesem geselligen Abend 

haben wir sehr großartige Erinnerungen. 
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Fussball 

 

Extrakt Jahresbericht Sektionsleiterin Natasha Salles-Bitter: 

Am Ende des Jahres möchte ich die Gelegenheit nutzen, um an bemerkenswerte 

Leistungen und außergewöhnliche Fähigkeiten, Entschlossenheit, Belastbarkeit und 

Teamwork während der gesamten Saison zu erinnern. 

Schweizer Meisterschaft Juni 2023, Bern: Zwei Teams des SC Novartis waren für 

die Schweizer Meisterschaft qualifiziert. Das Team der Sen30a schaffte es wieder 

einmal an die Spitze, während Sen30b mit der Unterstützung von 3 NVS Girls 

spielte, was bemerkenswert war und Spass machte! 

Die Saison 2023/2024 begann mit verschiedenen Herausforderungen. Erfreulich 

ist, dass wir drei neue, engagierte Trainer für unsere Sektion gewonnen haben, die 

sich der Bewältigung dieser Herausforderungen annehmen. Ich zähle darauf, dass 

jeder sie dabei unterstützt. Gemeinsam können wir so viel erreichen. 

August 2023: Als Team haben wir ein unglaubliches Sommerevent organisiert. Es 

war toll zu sehen, wie gemischte Teams Fußball spielten und unser wunderbares 

Vereinsgelände genossen haben, um die Werte zu teilen, die wir als Sportverein 

vertreten. 

Mit Blick auf das kommende Jahr bin ich voller Optimismus für die Zukunft unserer 

Sektion. Wir müssen uns darauf konzentrieren, neue Spieler zu gewinnen, um unsere 

Sektion weiter zu fördern. Wir müssen dafür sorgen, dass unsere Atmosphäre 

attraktiv und einladend ist. 

Es ist wichtig, das Gefühl von Kameradschaft und Zusammengehörigkeit innerhalb 

unserer Fußballabteilung zu fördern. Wir sollten uns dafür einsetzen, die Bindung 

zwischen unseren Mitgliedern zu stärken und ein unterstützendes Umfeld für alle 

Beteiligten im Jahr 2024 zu schaffen. 

Natasha Salles-Bitter 

 

Zusammensetzung des Vorstandes 

Präsident - Natasha Salles-Bitter 

Vizepräsident - Andreas Strub 

Kassier - Matthias Wirz 

Spiko-Präsident - Roland Gehri 

Mutationen 

Mitgliederzahlen (Stand 15 Dezember 2023): 

236 Aktivmitglieder (Vorjahr 225, +11) 

55 Passivmitglieder (Vorjahr 49, +6) 

291 Total (Vorjahr 274, +17) 

Trainer im Jahr 2023 

SC Novartis 1 - Cameron Borhani 

SC Novartis Senioren 30+ a - Sebastian Schlechtriem 

SC Novartis Senioren 30+ b - Luca Kiser 
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SC Novartis St Johann 50+ - Kurt Frei 

SC Novartis Senioren 40+ - Markus Zinggrebe 

SC Novartis Girls - Peter Richardson, David Casanova 

Hobbyfussballer - Alexandre Avrameas, Malte Kladiwa 

 

Meisterschaft 2023 / 2024 Vorrunde 

SFFS Serie A – Qualifikationsrunde: 9. SC Novartis 1 

SFFS Senioren 30+: 1. SC Novartis A & 9. SC Novartis B 

Senioren 50+/7 - Vorrunde - Gruppe 1: 8. SC Novartis St.Johann 

SFFS Senioren 40+ (7/7): 3. SC Novartis 

SFFS Frauen (7/7): 2. SC Novartis Girls & 4. SC Novartis Girls O&O 

 

Schlusswort 

Abschließend möchte ich jedem einzelnen von Euch für euren unermüdlichen Einsatz 

und euer unermüdliches Engagement für unsere Sektion meinen tiefsten Dank 

aussprechen. Es sind euer Engagement und eure Leidenschaft, die unseren 

Sportverein zu der unglaublichen Gemeinschaft machen, die sie ist. 

Wenn wir uns von diesem bemerkenswerten Jahr verabschieden, dann lasst uns die 

gelernten Lektionen, die erzielten Erfolge und die geschaffenen Erinnerungen 

mitnehmen. Lasst uns gemeinsam die Herausforderungen und Chancen annehmen, 

die vor uns liegen, um weiter zu wachsen, zu lernen und uns zu verbessern. 

Ich wünsche Euch allen ein frohes Weihnachtsfest und ein erfolgreiches neues 

Jahr. 
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Handball 

 

Extrakt Jahresbericht Sektionsleiter Artur Ritter: 

 

Einleitung 

Am 09.05.2023 fand die Sektionsversammlung der Sektion Handball im Restaurant 

Alessia in Muttenz statt. Als Gäste waren Jörg Benner und Peter Richardson 

(ehemaliger und neuer Präsident des SCN) ebenfalls anwesend. 

Bei dieser Versammlung stellte ich mich für dieses Amt zur Verfügung und wurde 

einstimmig von den Anwesenden Mitgliedern als neuer Sektionspräsident gewählt. 

Als langjähriger Spieler, Spielertrainer, und zuletzt nur noch Trainer, kenne ich das 

Umfeld des SCN, sowie im speziellen auch die Handballszene im Firmensportbereich. 

Allerdings mussten wir im Laufe der letzten Jahre feststellen, dass das Interesse 

an der Teilnahme an Firmensportmeisterschaften im Handball mehr und mehr 

nachliess. So meldeten sich immer weniger Mannschaften für die Sommer- und 

Wintermeisterschaft an. 

Die Zukunft diesbezüglich ist äusserst ungewiss. Ob es eine Sommermeisterschaft 

im 2024 geben wird ist aktuell noch nicht sicher. 

Und trotz diesen Umbrüchen und Unsicherheiten hat sich die 

Firmensportmannschaft Handball wacker und treu gehalten. Eine gemischte 

Mannschaft aus Frauen und Männern trifft sich regelmässig zum Training und nimmt 

engagiert und motiviert an den Meisterschaften teil. 

  

Sportliche Aktivitäten 

Vom 24.05.2023 bis 27.09.2023 fand die Sommermeisterschaft mit 5 

Mannschaften statt. Gespielt wurde auf dem Platz der Roche in Birsfelden. 

Leider war die Mannschaft von Novartis nicht so erfolgreich wie wir es uns 

gewünscht haben, wir belegten den 5 Platz. 

Seit dem 30.11.2023 bis 07.03.2024 wird bereits die Wintermeisterschaft 

2023/2024 ausgetragen. Es nehmen erfreulicherweise 6 Mannschaften teil. 

Die Trainingseinheiten in der Halle in Muttenz werden regelmässig gut besucht. Die 

Frauen und Männer haben Spass und sind mit grossem Engagement dabei. 

Wünschenswert wäre es, wenn mehr Spielerinnen und Spieler den Weg in die 

Firmenmannschaft Handball beim SCN finden würden. 

Hierbei möchte ich mich ausdrücklich beim Mannschaftsleiter Mario Polara 

bedanken, der unermüdlich die Spielerinnen und Spieler für den Trainingsbesuch und 

Spielteilnahme motiviert und aufbietet. 

  

 Gesellschaftliche Aktivitäten 

Auch im Jahr 2023 wurden die zwischenmenschlichen Beziehungen mit diversen 

Anlässen gepflegt. Das verspätete Weihnachtsessen fand am 17.01.2023 statt. Wir 

besuchten die Fischerstube in Basel mit Besichtigung der Brauerei. Anschliessend 
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wurde der Hunger gestillt im Restaurant Clara-Stübli. Herzlichen Dank an den 

Organisator Hampe Kaufmann. 

 

Am 21.03.2023 wurden wir zu einem „Suppenplausch“ bei Nadja und Thorsten auf 

der Terrasse eingeladen. Ein schöner und stimmungsvoller Abend, den die 

Teilnehmer in froher Kameradschaft genossen haben. 

  

Am 18.07.2023 fand der alljährliche Grillplausch, organisiert von Rolin und Rees, 

statt. Allerdings waren wir nicht wie üblich auf dem Grillplatz im Hardwald von 

Birsfelden, sondern wurden dieses Mal in den Garten bei Rolin zuhause eingeladen. 

Sehr zahlreich erschienene Sportlerinnen und Sportler erlebten einen herrlichen 

lauen Sommerabend beim Grillen, plaudern, lachen, Geschichten erzählen und 

trinken. Ein wirklich gelungener und toller Anlass. Vielen Dank nochmals an Rolin und 

Rees. 

Ein besonderes Highlight an diesem Abend war der Besuch von Thorsten Fritz, 

unserem langjährigen TW. Er ist seit langem schwer erkrankt, und konnte am 

heutigen Abend kurz das Spital verlassen. Thorsten freute sich riesig alle mal 

wieder zu sehen, mit allen zu plaudern und zu lachen.  

Niemand ahnte, dass dies der letzte gemeinsame Abend mit Thorsten und der 

Mannschaft sein sollte. Thorsten erlag im September seiner schweren Krankheit. 

Umso mehr bleibt dieser Anlass im Juli allen in bester Erinnerung. Wir vermissen 

sein Lachen, seine Fröhlichkeit, seinen Humor und seine Hilfsbereitschaft. 

 

Am 31.10.2023 entschied der Mannschaftsleiter Mario, mit der Mannschaft 

zusammen, dass wir kein Training durchführen, sondern das „Training“ an diesem 

Abend auf der Basler Herbstmesse gestalten. Es war für alle eine tolle Abwechslung 

und ein schöner Abend. 

  

Mitgliederstatistik 

Der offizielle Mitgliederbestand unserer Sektion hat sich im Vergleich zum Vorjahr 

um 2 Personen reduziert.  

Ein Spieler hat Novartis in Basel verlassen und ist nach Deutschland zurückgekehrt. 

Ein Spieler, Thorsten Fritz, ist am 18.09.2023 leider seiner schweren Krankheit 

erlegen. 

Aufgrund von Verletzungen und beruflichen Verpflichtungen ist der Kader aber 

knapp besetzt.   

                Aktiv  Passiv  Total 

          Bestand per 1.1.2023  35           16    51   

Zugänge                                     

Abgänge       2                           -2 

Mutationen                            

Bestand per 31.12.2023    36     13     49 
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Wie üblich an dieser Stelle ist es mir ein Anliegen, all denjenigen ganz herzlich zu 

danken, die sich für die Sektion in irgendeiner Funktion eingesetzt haben.  

Speziell bedanke ich mich bei: 

Hanspeter Kaufmann : - Schiedsrichter (SFS) & Leiter SpielbetriebSFS 

Mario Polara                        : - Mannschaftsleiter Herren 1 

Rolin Weibel und Rees : - Sommer-Event  

  

Vorstand 

Die Chargen innerhalb des Vorstandes wurden wie folgt aufgeteilt: 

  

Nadja Fritz       :  - Vize Präsidentin 

Silvia Hugenschmid   : - Finanzen - Materialbeschaffung 

Nadja Fritz       :  - Meisterschaftsbetrieb inkl Lizenzierungen 

           Cup und Turniere 

- Mitgliederkontrolle 

- Aussersportliche Aktivitäten  

Rolin Weibel                         :   - Aktuarin 

                   

Ich bedanke mich bei Nadja und meinen Vorstandskollegen für die konstruktive 

und speditive Zusammenarbeit im Vorstand.  

 

Finanzen  

Bis zum heutigen Tag konnten wir den Jahresabschluss der Sektionskasse nicht 

vorlegen. Der Kassier war lange im Ausland, und ist jetzt nach der Rückkehr leider 

krank geworden. So wurde die Übergabe an die neue Kassiererin noch nicht 

durchgeführt, wird aber in naher Zukunft geschehen. 

Daher wird diese Abrechnung nachgereicht. 

  

Ausblick 2024 

Wie eingangs schon erwähnt, ist die Zukunft des Firmensports Handball in Basel 

ungewiss. Aktuell wird eine Wintermeisterschaft mit 6 Mannschaften 

durchgeführt. Ob es eine Sommermeisterschaft 2024 gibt, wird sich im Frühjahr 

2024 erst zeigen. 

Doch wir sind überzeugt, dass die Sektion Handball im SCN weiter bestehen wird. 

Die Mannschaft ist über die Jahre so zusammengewachsen, der Zusammenhalt und 

die Kameradschaft ist so gefestigt, dass keiner ans Aufhören denkt. Auch wenn 

einige aufgrund von gesundheitsbedingten und beruflichen, wie persönlichen 

Problemen nicht mehr so aktiv als Spieler oder Spielerin teilnehmen kann.  

Zum Schluss wünsche ich allen HandballerInnen, und allen anderen Sektionen des 

SVN, eine erfolgreiche und verletzungsfreie Saison, und einen guten und gesunden 

Start ins Neue Jahr 2024 und hoffe, dass der kameradschaftliche und humorvolle 

Geist erhalten bleibt. 
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Kajak 

 

Extrakt Jahresbericht Sektionsleiterinnen Tatjana Uffelmann: & Katrin Schmid: 

 

Vorwort und Leitungswechsel 

Nach vielen Jahren in denen Daniel Hess und Wolfgang Wirth sehr erfolgreich die 

Sektion Kayak des Novartis Sport Clubs geleitet haben, stand dieses Jahr ein 

Generationenwechsel bei der Clubleitung an. Tatjana Uffelmann übernahm als 

Präsidentin und Katrin Schmid als Vizepräsidentin. 

Ziele und Mitgliederentwicklung 

Gesetztes Ziel war, den Club dieses Jahr novartisintern bekannter zu machen und 

neue Mitglieder zu gewinnen. In den vergangenen Jahren waren nur wenige neue 

Mitglieder hinzugekommen bzw. längerfristig dabeigeblieben. Es galt also den 

Mitgliederbestand zu sichern und einen Ausgleich zwischen verschiedenen Niveaus 

zu garantieren (langjährige erfahrene Mitglieder und neue Anfänger im Kajaksport).  

Werbe- und Rekrutierungsaktivitäten 

Um neue Mitglieder für den Kayaksport zu begeistern, wurde Anfang Mai ein 

Seekayaktraining für Anfänger am Brienzer See angeboten und zusammen mit einem 

Open Day am Wildwasserkanal «Parc des Eaux Vives» in den Basel News und auf 

One Novartis beworben. 

Der Tageskurs am Brienzer See stiess auf grosses Interesse und es konnten zwei 

Kurse à 8 Teilnehmern stattfinden. Gut kam auch der Open Day an: bei strahlendem 

Wetter waren ca. 15 Personen vor Ort und machten begleitet von Clubmitgliedern 

ihre ersten Paddelschläge. 

Kursangebote und Teilnehmerzahlen 

Kajak und speziell Wildwasserkajak ist ein Sport für dessen sichere Ausübung ein 

hohes Mass an Training in Basiskompetenzen und Sicherheitsmassnahmen nötig ist. 

Daher müssen Anfänger in Trainings an den Sport herangeführt werden.  

Zwei Anfängerkurse mit 4 Abenden am Wildwasserkanal in Huningue konnten gefüllt 

werden: einer im Juni und einer im Juli. Im August ging es dann weiter mit einem 

Beginner II Kurs aus den zwei Anfängerkursen. 

Erstmalig haben wir auch einen Anfängerkurs am Rhein angeboten, der allerdings 

nur bei drei Teilnehmern auf Interesse stiess.  



24 
 

Auf reges Interesse stiessen zwei sogenannte «Advanced Beginnerkurse», an 

denen vor allem Anfänger aus dem Vorjahr teilnahmen. Im Juni gab es statt einem 

Training am Kanal zwei Ausflüge auf die Birs, was besonders gut ankam. 

Weiter fand für die Könner im Juni ein Slalomkurs statt und es wurden weitere 

thematische Impulskurse angeboten. 

Rollenkurse wurden unterfachkundiger Leitung von Globepaddler im Schwimmbad 

Bottmingen an sechs Abenden im Februar und März angeboten.  Aufgrund der 

Vielzahl neuer Mitglieder gab es erstmals im Herbst noch Rollenkurse, die sich sehr 

schnell mit 12 Personen füllten. Hierfür wurde extra an vier Abenden noch das 

Schwimmbad der Bäumlihofschule angemietet. 

Alle Kurse wurde subventioniert, es verblieb aber in der Regel eine 

Selbstbeteiligung zwischen 25-30 Franken pro Kursabend, insgesamt gab es 77 

Teilnehmer bei den diversen Kursen.  

Training und Sicherheit 

Neben den geleiteten Kursen fanden auch eigenständige Trainingseinheiten am Kanal 

statt, deren Eintrittskosten vom Club übernommen wurden. Des Weiteren konnte 

dank der Budgeterhöhung des Sportclubs in die Sicherheit investiert werden. Es 

fand ein voll subventionierter Wildwasser Sicherheitskurs am Vorderrhein statt, 

den 6 Mitglieder besuchen konnten.  

Vier Teilnehmer konnten zudem von einem Seekajak Sicherheits- und 

Rettungskurs am Brienzersee profitieren.  

Ebenfalls haben wir in die interne Trainer Ausbildung investiert. David Carroll und 

Tatjana Uffelmann besuchten einen ESA (Erwachsenen Sport Ausbildung) 

Leiterkurs, Teil 1.  

Ausfahrten 

Natürlich durften auch diverse Ausfahrten auf Flüsse und Seen nicht fehlen, 

mehrtägige als auch eintägige Ausfahrten auf Loue, Briançon, Doubs, Inn, Simme, 

Saane und Zuger sowie Brienzer See fanden statt. Ein herzliches Dankeschön geht 

an alle Organisatoren – Daniela, Silke, Tommy, Bernd, Christian, Victor, David, 

Emmanuel und Uli – für die fantastischen Ausfahrten in diesem Jahr! 

Soziale Aktivitäten 

Dieses Jahr hatten wir tolle sozialen Anlässe, die ermöglichten, dass neue und alte 

Mitglieder sich besser kennenlernen und der Club zusammenwächst. Es gab ein 

Sommerfest mit Grillen an den Isteiner Schwellen und ein Weihnachtsfest, bei dem 

zahlreiche Mitglieder beim Raclette gemütlich beisammen feiern konnten.   
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Erstmalig gab es zum Saisonabschluss dieses Jahr einen Novartis Cup. Am Kanal gab 

es diverse Wettbewerbe und schliesslich ein Abfahrtsrennen mit einer feierlichen 

Verleihung eines Pokals. Nachdem dieses Event so gut ankam, soll der Pokal als 

Wanderpokal bei einem erneuten Novartis Cup nächstes Jahr weiterziehen. Bei 

diesem Anlass wurde ein kurzes Video gedreht, das hoffentlich auch dazu beitragen 

kann, Novartis mitarbeitende für unsere Sektion zu interessieren. Das Video wurde 

Anfang Dezember auf Instagram (über 4’000 Views!) und Facebook auf dem 

Novartis Schweiz Kanälen gepostet.  

Material und Investitionen 

Dieses Jahr konnten wir dank der Budgeterhörung verstärkt in unser Material 

investieren. Wir haben zwei neue tolle Boote gekauft, 2 Pyranha Scorch in 

verschiedenen Grössen, zwei kleinere Paddel, 4 Helme, 6 Spitzdecken und 6 neue 

Wurfsäcke. Somit konnte das alte Material ersetzt werden und wir können unseren 

Mitgliedern sicheres und neues Equipment bieten, welches Spass und Freunde bei 

Paddeln bietet. 

Besonderer Dank hier gilt auch David Caroll, unserem Materialwart, der für uns 

sorgfältig nach Material schaut. Im Sommer hat David einen Materialabend im 

Bootshaus organisiert, während dem das vorhandene Material inventarisiert und auf 

Tauglichkeit und Sicherheit überprüft wurde. 

Ausblick und Ziele für das nächste Jahr 

Wir blicken auf ein sehr erfolgreiches Jahr zurück und freuen uns, dass wir in den 

letzten zwei Jahren 25 Neumitglieder für unseren Sport begeistern konnten. Wir 

werden nun daraufsetzen, dass diese Mitglieder auch weiterhin dabeibleiben. Um 

Kontinuität zu gewährleisten, wollen wir aber auch nächstes Jahr Anfänger für 

unsere Sektion gewinnen. 

Ohne die Unterstützung der Clubmitglieder wären all diese Aktivitäten nicht 

möglich gewesen. Dafür möchten wir euch allen herzlich danken. Wir danken 

ebenfalls allen Vorstandsmitgliedern für die aktive Mitarbeit.   

Unser Dank gilt auch dem Novartis Sport Club für seine grosszügige Unterstützung 

und Möglichkeiten Kajak als Firmensport anzubieten. 
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Kegeln 

 

Jahresbericht Sektionsleiter Erwin Widmer: 

 

Das Jahr begann mit unseren Trainingsabenden im Kegelcenter Bläsi, jeweils am 

Montag Abend. 

Eine Gruppenmeisterschaft gab es seit der Pandemie leider keine mehr, und auch 

die Firmensporttage wurden dieses Jahr nicht mehr durchgeführt. Ich denke der 

Kegelsport im Firmensportverband ist langsam aber sicher vom 

aussterben bedroht. 

Die Schweizermeisterschaft fand auf den sehr schwer bespielbaren Firmeneigenen 

Bahnen der Firma SIA in Frauenfeld statt. In der Ostschweiz wurde die SEMS mit 

dem Spickprogramm durchgeführt. In Basel, bei uns, und auch in der Innerschweiz 

wird nur mit dem Vollprogramm gespielt. Aus diesem Grund haben wir es schwerer 

in der Ostschweiz gute Resultate zu kegeln. 

Das ist auch der Grund, warum nur 3 Aktive vom Kegelklub Novartis den Weg nach 

Frauenfeld gefunden haben. 

In der Kategorie A erreichte Widmer Erwin den guten 5. Rang. 

In der Kategorie B wurde Jobmann Werner im 16. Rang klassiert. 

In der Kategorie C erreichte Schmid Mario den 17. Rang. (von 34 Teilnehmern) 

Leider ist im Frühjahr Möller Horst verstorben. Er war ein langjähriges Mitglied im 

Kegelklub Novartis 1. 
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Laufsport 

 

Extrakt Jahresbericht Sektionsleiter Sonja Lederhilger: 

Sektionsleiterin ist Sonja Lederhilger, unterstützt von Christian Bressler. 

Mitglieder des kleinen Sportclub Novartis Running Team haben wieder erfolgreich 

an mehreren Wettläufen teilgenommen. Erfolgreich heisst bei uns nicht eine 

besonders gute Zeit zu laufen oder zu gewinnen, jeder läuft sein Tempo und jedes 

Finish ist ein Erfolg: 

3 Länderlauf, Müllheimer Genusslauf, San Salvatore Trail, B2Run, Scenic Trail K18, 

Marathon du Medoc, Stralugano, Stracombinata, Herbstlauf, Basler Stadtlauf, 

Allschwiler Klausenlauf  

       

Motiviert von der erfolgreichen Teilnahme and Trail Running Events, standen dieses 

Jahr gleich 3 Trails am Programm. 

Dank Gutscheinen und Sponsoring Aktivitäten von Novartis konnten wir das Budget 

erneut unterschreiten da wir für einige Läufe keine oder weniger Startgeld 

entrichten mussten (zB. B2Run, Muttenzer Herbstlauf, Basler Stadtlauf, 

Allschwiler Klausenlauf). 

Leider steigt die Zahl der Mitglieder nicht, da wir nach wie vor keinen geregelten 

Trainingsbetrieb anbieten können und viele Mitglieder vorwiegend im Home Office 

arbeiten.  

Die Planung der Wettläufe und Aktivitäten für 2024 startet zu Beginn des Jahres 

und wird entsprechend dann in der Jahresversammlung festgelegt. 
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Männerturnen+Fitness 

 

Extrakt Jahresbericht Sektionsleiter Peter Matzinger: 

Mitgliederbestand:        

Stand Ende 2023:  15 Mitglieder, davon 8 Aktive, die regelmässig am Training 

teilnehmen. Inbegriffen sind 4 “Nicht -Novartis“ Klassierte, die noch nicht >80 

Jahre alt sind. 

  

Stellvertretung: 

Heinz Brügger, der zugleich als Vorturner agiert (sein Stv. ist Max Scheidegger). 

  

Mitgliederbewegung:   

Total 8 Mitglieder sind >80 jährig. Seit mehreren Jahren ist kein neues Mitglied 

mehr zu uns gestossen! 

  

  

Trainingsbesuch:          

5 bis 8 Mitglieder haben jeweils das Training in der BZM-Halle in Muttenz im Jahr 

2023 besucht, (auch zwei 80-jährige). Alle Mitglieder sind im „hohen“ Alter von >70. 

Wir haben die halbe Halle im Bildungszentrum Muttenz(BZM) zum ersten Mal für 

das ganze Schul-Jahr gemietet und haben im Sommer den Allwetterplatz in 

Hüningen nicht benötigt. Die Benutzung der Halle ist kostenlos (für Mitglieder eines 

offiziellen Sportclubs). Wir konnten ca. 35 Turnstunden abhalten. 

  

Anlässe:  

Im Mai und Oktober haben wir Ausflüge mit je 10 Teilnehmern durchgeführt.  

Nach dem Training treffen wir uns regelmässig im Restaurant PISCO in Muttenz zu 

Pizza und Bier. 

 

Besondere Vorkommnisse:   

Der Trainingsbetrieb verlief ohne Probleme. 

  

Vorschau:                    

Nach 35 Jahren als Sektionsleiter und ca.30 Jahren gleichzeitig als Vorturner 

werde ich auf die nächste GV 2024 meinen Rücktritt erklären. Als mein Nachfolger 

hat sich in verdankenswerter Weise Heinz Brügger zur Verfügung gestellt, und als 

Kassier sein Stellvertreter Max Scheidegger. 
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Schach 

 

Extrakt Jahresbericht Sektionsleiter Bernhard Erb: 

 

Sektionsorgane 

Sektionsleiter: Bernhard Erb 

Aktuar: Viktor Käppeli 

Kassier: Markus Heitzmann 

Material: Urs Affentranger 

Mannschaftsleiter  

− Novartis 1 Bernhard Erb 

− Novartis 2 Reiner Grabowski 

Seniorenschach: Urs Affentranger 

  

Allgemeines zur Sektion 

Wir stehen im fünfzehnten Jahr als Sektion Schach des Sportclub Novartis.  

Mitglieder:  

In diesem Jahr konnten wir drei neue Mitglieder gewinnen: Im Februar Esther Heil, 

Irenäus Stec und Ende November Almekin Sabanovik, der in Stein arbeitet.  

Leider mussten wir uns auch von wir uns auch von zwei Mitgliedern für immer 

verabschieden. Viktor Crea und Jörg Frei, die beide verstarben. Insbesondere der 

Tod von Jörg schmerzt, hat er doch beinahe bis zuletzt rege am Seniorenschach 

teilgenommen.  

Situation Spiellokal:  

Die Situation mit unserem Spiellokal, dem Sitzungszimmer des Sportclub 

Restaurant, hat sich entspannt. Für Freundschafts- und Ligaspiele und die 

Weiterbildung haben wir nun Zugang zum Sitzungszimmer, dank der Unterstützung 

von Michel Camadini. Für sonstige Vereinsanlässe nutzen wir das Entree des 

Sportclubgebäudes  

Dank: Ein ganz besonderer Dank gehört den Mitgliedern des Vorstands, den 

Mannschaftsleitern und dem Leiter der Schachsenioren: Viktor Käppeli, Markus 

Heitzmann, Reiner Grabowski, Jörg Frei, Urs Affentranger und Bernhard Erb. 

Danke für ihren Einsatz und die gute Zusammenarbeit.  

  

Berichte aus dem Clubleben: 

Pensionierten-Schach: 

Einige pensionierte Spieler treffen sich am Montagnachmittag im Café „Jardin“ im 

Adullam Spital, Mittlere Strasse 15, Basel, wo wir willkommen sind. In früheren 

Jahren war das Interesse am Anlass der Pensionierten grösser, man konnte einfach 

hingehen. Wegen gesundheitlicher Probleme einiger früherer Stammspieler ist es 

heute empfehlenswert sich fürs Spiel zu verabreden. Zur Probe besuchten wir den 

Anlass Schach im Theater, der von der SG Trümmerfeld am Donnerstagnachmittag 
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im Foyer Public des Theater Basel ausgerichtet wird und allenfalls als Alternative 

dienen könnte.  

  

Ergebnisse der NMM 2022/23:   

Nach einem Corona-bedingten Unterbruch wurde Ende letzten Jahres die NMM 

(Nordwestschweizer Mannschaftsmeisterschaft) wieder ausgetragen. Die 

Mannschaft Novartis 1 (Mannschaftsleiter Bernhard Erb) war eigentlich nur für die 

2. Liga qualifiziert konnte aber von einem freien Platz in der ersten Liga profitieren 

und startete in der ersten Liga. Wir scheuten die höhere Spielstärke nicht und 

kämpften tapfer. Die zweite Mannschaft (Mannschaftsleiter Reiner Grabowski) 

trat in der 3. Liga. Da es nur 4 Mannschaften in dieser Gruppe gab wurden lediglich 

3 Runden gespielt.  

  

Zurzeit stehen wir mitten in der NMM 2023/2024 über die ich in Jahresbericht 

2024 berichten werde. 

 

NMM-Team Novartis 1 – 1. Liga 5. Rang (Mannschaftsleiter Bernhard Erb) - 5. 

Rang: Novartis 1 

Da Birseck seine erste Mannschaft zurückgezogen hatte, verzeichnete Novartis 1 

einen Forfaitsieg. Gegen Therwil spielten wir unentschieden und gegen 

Turniersieger Liestal spielten wir stark und verloren nur ganz knapp mit 3.5:2.5. 

Gegen Therwil wäre ein Sieg drin gewesen. Damit hätten wir einen Rang gewonnen, 

aber auch so können wir mit unserer Leistung zufrieden sein. 

NMM-Team Novartis 2 – 3. Liga 1. Rang (Mannschaftsleiter Reiner Grabowski) 

- 1. Rang: Novartis 2 

Die Mannschaft gewann alle Spiele. Manchmal mit einem Quentchen Glück, aber Sieg 

ist Sieg. Dadurch belegte das Team den hervorragenden ersten Platz. 

Blitzturnier im Fischer/Broenstein-Modus, Donnerstag, 01. Juni 2023 

Bei sommerlichen Temperaturen trafen wir uns zum Blitzturner. Wir spielten im 

Brönstein-Modus mit einer Bedenkzeit von 5 Minuten und 3 Sekunden. 6 Spieler 

nahmen teil, so konnten wir doppelrundig spielen. Bernhard Erb gewann das Turnier, 

knapp vor Gast Gerardo Cabello Silva. 

 

Ergebnisse der SMM 2023:   

In dieser Saison spielten wir ebenfalls mit 2 Mannschaften in der SMM 

(Schweizerische Mannschaftsmeisterschaft). Die Reduktion der 

Mannschaftsgrösse wurde in dieser Saison wieder aufgegeben. In der 3. Liga wurde 

an 6 und in der 4 Liga wurde an 5 Brettern gespielt. 

NMM-Team Novartis 1 – 1. Liga 5. Rang (Mannschaftsleiter Bernhard Erb) - 6. 

Rang: Novartis 1 

Keine gute SMM-Saison von Novartis 1, das Team spielte in der 3. Liga Gruppe 

Nordwest 1, erreichten wir doch im Vorjahr den 2. Platz. Das Team war in den ersten 
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3 Runden besser aufgestellt als die Gegner und erreichte mit 2 Remis und einer 

Niederlage eine bescheidene Ausbeute. Nach einer weiteren Niederlage in Runde 4 

bedurfte es der beiden Siege in den Runden 6 und 7, um aufzuschliessen. Immerhin 

erreichten wir 6 Mannschaftspunkte und beendeten die Saison gewissermassen mit 

einem blauen Auge auf dem 6 Platz. 

NMM-Team Novartis 2 – 3. Liga 1. Rang (Mannschaftsleiter Reiner Grabowski) 

- 1. Rang: Novartis 2 

Novartis 2 spielte eine hervorragende Saison und erreichte ausgezeichnete 12 

Mannschaftspunkte. Das Team verlor nie und erspielte 5 Siege und 2 Unentschieden. 

In der Endabrechnung belegte die Mannschaft den hervorragenden ersten Platz und 

steigt in die 3. Liga auf.   

Neu in der Mannschaft Irenäus Stec, der wesentlich zum guten Abschneiden 

beigetragen hat. 

 

Novartis Meisterschaft  

Wie im Vorjahr spielten wir die Meisterschaft mit 10 Teilnehmern. Die beiden 

«Neuen» Irenäus Stec und Esther Heil spielten mit. Gewonnen wurde das Turnier 

nach einem spannenden Finish von Daniel Lehmann mit 5½ Punkten. Zweiter wurde 

Irenäus Stec mit 5 Punkten, der im Februar zu uns gestossen war und Dritter wurde 

Reiner Grabowski (4½  Pt). 

 

Regionale Einzelmeisterschaft (REM) 2023  

Das Turnier des NSV wurde in der ersten Jahreshälfte in Therwil gespielt und als 

Open ausgetragen (66 Teilnehmer). 3 Spieler von Novartis nahmen am Turnier teil. 

Für Irenäus Stec war es sein erstes Turnier und er erreicht mit 5 Punkten 

hervorragendes Resultat. Teilgenommen haben: Irenäus Stec (11. Rang, 5 Pt), Jean-

Pierre Lenders (20. Rang, 4 Pt), Lukas Anneser (37. Rang, 3 Pt)  

Turnierlink:  

Rangliste Chess-results.com - REM 2023 

 

Nordwestschweizer Einzelmeisterschaft (NEM) 2024 

Das Turnier des NSV wurde im Quartierzentrum Klyck in Kleinhüningen gespielt und 

wie üblich in 3 Kategorien ausgetragen. 5 Spieler von Novartis nahmen am Turnier 

teil.  

Besonders erfolgreich war Alexei Karpov, er trat in der Meisterkategorie an, wo er 

zu Beginn mit seinen 1981 Elo-Punkten den 7 Platz der 8 Spieler belegte. Alexei 

erreichte 4.5 Punkte, gleichviele wie der Sieger Simon Schnell (2075 Elo). Beinahe 

hätte es ihm zum Titel gereicht, wurde er doch nur dank winzigen 0.25 SB-Punkten 

auf den zweiten Platz verwiesen. Bemerkenswerterweise gewann Alexei alle seine 

Schwarzpartien – ein hervorragendes Resultat. 

https://chess-results.com/tnr696809.aspx?lan=0&art=1&rd=7&turdet=YES
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Ebenfalls ein hervorragendes Resultat erreichte Irenäus Stec. Mit 5 Punkten 

schaffte er es auf in die Preisgelder und erreichte bei seiner ersten Teilnahme den 

4. Platz    

  

Meisterkategorie: Alexei Karpov (2. Rang, 4.5 Pt) 

Kategorie A: Irenäus Stec (4. Rang, 5 Pt), Lukas Anneser (13. Rang, 3.5 Pt), 

Bernhard Erb (17. Rang, 2.5 Pt), Jean-Pierre Lenders (21. Rang, 2 Pt) 

Kategorie B: Kein Spieler von Novartis 

  

Turnierlinks:  

Rangliste Chess-results.com - NEM 2023 Kategorie M 

Rangliste Chess-results.com - NEM 2023 Kategorie A 

Rangliste Chess-results.com - NEM 2022 Kategorie B 

 

Freundschaftsspiele 

Freundschaftsspiel mit und gegen Therwil – 09. November 2023 

Mit 10 Spielern traten wir zum Freundschaftsspiel gegen Therwil an. Therwil hatte 

12 Spieler und so spielte der Therwiler Werner Kamke auf unserer Seite. Unsere 

Gegner waren stärker besetzt, insbesondere an den hinteren Brettern und ging in 

der ersten Runde rasch in Führung. Mit 8:3 gingen wir in die Pause und stärkten uns 

an den offerierten Sandwiches. Dabei unterhielten wir uns bestens mit den 

Schachfreunden von Therwil. Die Stärkung half uns und so konnten wir in der 

zweiten Runde das Resultat verbessern (6½:4½). Wir verloren mit einem 

Gesamtscore von 14½:7½. Trotz der erneuten Niederlage ein gelungener und 

sympathischer Anlass. 

 

70. Freundschaftsspiel: Novartis - UBS, 25. November 2023 

Ein besonderes Ereignis stand in diesem Jahr an. Zum siebzigsten Mal trafen wir 

und mit dem Schachclub UBS. Eine schöne Tradition, die von unseren Vorvorgängern 

der Sandoz und der SBG ins Leben gerufen wurde. Im letzten Jahr fuhren wir mit 

dem Zug nach Zürich und verloren wir nach 3 siegreichen Begegnungen den Pokal an 

unsere Freunde in Zürich. Nun wollten wir den Pokal in unserem Territorium 

zurückerobern. Wir spielten im renovierten Sitzungszimmer des Sportklub 

Novartis.  

In beiden Mannschaften fehlten die Spitzenspieler Björn Holzhauer und Edwin 

Bhend bei Novartis und Dragomir Vucenovic und Giannis Panos bei UBS. Diese 

Spieler waren mit anderen Teams in der SGM (Schweizerische 

Gruppenmeisterschaft) engagiert, ein Umstand, den wir bei der Terminfestsetzung 

übersehen hatten.  

Unsere Gegner traten mit 8 Spielern an und wir hatten 10 Spieler. Es gab somit 8 

direkte Begegnungen und eine Zusatzpartie mit zwei Novartis Spielern. Nach der 

letztjährigen «Schmach» konnten wir den Pokal wieder in unsere Reihen bringen. 

https://chess-results.com/tnr762288.aspx?lan=0&art=5
https://chess-results.com/tnr762290.aspx?lan=0&art=1&rd=7&turdet=NO
https://chess-results.com/tnr762291.aspx?lan=0&art=1&rd=7&turdet=NO
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Der Wettkampf endete mit 6½:1½ deutlich zu unseren Gunsten. Sichtlich erfreut 

konnte Präsident Bernhard Erb den Pokal von Walter Frehner entgegennehmen. Mit 

unseren Gästen kosteten wir ein Glas der Freundschaft und danach, bestens 

versorgt von Veronique von Eurest, genossen wir ein köstliches Abendessen. 

(Fotos: Reiner Grabowski und Bernhard Erb) 
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Squash 

 

Extrakt Jahresbericht Sektionsleiter Jörg Eder: 

 

Der Sektionsleiter ist Jörg Eder, Stellvertreter und Kassier ist Georg Rieder. 

Das wöchentliche Training für Mannschafts- und Hobbyspieler findet wie gehabt 

jeden Dienstag 19:00 bis 20:30 Uhr im Van-der-Merwe Squashcenter statt. Das 

Training wird nach wie vor gut angenommen und trotz diverser Abgänge konnten wir 

im Laufe des Jahres 2023 wieder etliche neue Spieler willkommen heissen, so dass 

sich Aus- und Neueintritte die Waage hielten. Das Training wird geleitet vom 

professionellen Squashtrainer Dominique Chiquet und ist offen für Spieler aller 

Spielstärken. Gerne begrüssen wir mögliche Interessenten zum Probetraining. 

Nach wie vor gibt es zur Zeit keine Squash Firmenliga, wie wir es aus füheren Zeiten 

kennen. Über die Kooperation mit dem Squashclub Allschwil, der im gleichen 

Squashcenter trainiert, ist es aber für alle interessierten Spieler der Novartis 

Squash Sektion möglich, am Interclub des Schweizerischen Squash Verbands 

teilzunehmen. Novartis Spieler können ausserdem an der Van-der-Merwe Center 

hausinternen Squashliga teilnehmen und so auch weitere Spieler aller Spielstärken 

kennenlernen. 
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Tauchen 

 

Extrakt Jahresbericht Sektionsleiter Lubomir Chalupka: 

 

Dieses Jahr haben in der Sektion Tauchen folgende Aktivitäten durchgeführt: 

• Schnuppertauchen angeboten und mit Interessenten durchgeführt im 

Winter 23 (auch mit Kindern), um Interessierten die Möglichkeit zu geben 

das Tauchen einfach mal zu probieren 

• Ein anderer Schwerpunkt waren Taucher, die lange Zeit schon nicht mehr 

getaucht sind, wir haben ihnen eine einfache Möglichkeit gegeben wieder 

aktiv zu werden (Refresher). Dieses Angebot wurde sehr dankbar 

angenommen. 

• Im Mai Clubfahrt nach Mangrove Bay in Ägypten. Dort haben mehrere Leute 

den OWD fertiggemacht und auch den AOWD. Der Höhepunkt hier waren 

Delphine unter Wasser! 

• Im Sommer haben wir den Bachgraben Zutritt mit Schwimm Training, Apnoe 

Training und einige Auffrischungssessions 

• Wir haben wieder den 20m tiefen Tauchturm in Basel ausprobiert - und wir 

hatten viel Spass dabei! 

• Ein Teil unsere Pressluftflaschen wurde zur Druckprüfung gegeben 

• Das Freibad Bachgraben haben wir ebenfalls genutzt, um Neulingen das 

Hobby Tauchen zu zeigen und unseren aktiven und "reaktivierten" Tauchen 

die Möglichkeit zu geben ihre Fähigkeiten zu üben und zu festigen 

• Im Freibad Bachgraben haben wir auch einmal gemeinsames Training mit der 

Sektion Kayak und die könnten in kontrollierter Umgebung üben. 

• Ein bisschen Kopfschmerzen macht uns immer noch unserer Materialraum in 

WKL den wir nicht mehr benutzen dürfen, haben aber unsere Sachen immer 

da drin und sind aktiv an Eine Lösung zu finden im Areal 6 in WKL 

  

In 2024 machen wir genau so weiter... 
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Tischtennis 

 

Extrakt Jahresbericht Sektionsleiter Hans-Jörg Martus: 

 

Mit einem kurzen Rückblick auf das zu Ende gehende Jahr kann man sagen, dass wir 

nun wieder zu einem ziemlich normalen Modus gefunden haben. Deswegen haben wir 

auch erneut eine Generalversammlung abgehalten, und sind dabei, für das kommende 

Jahr einige Events zu planen. Bei dieser Generalversammlung, die am 13. September 

stattgefunden hat, habe ich das Jahr bis dahin Revue passieren lassen, so dass ich 

mich hier, wie im vorherigen Jahr, auf den letzten Monaten beschränke (ich lege 

das Protokoll der GV zur Erinnerung bei). 

Es gab Zu- und Abgänge in der Sektion, die wir bei der nächsten 

Generalversammlung wieder zusammenfassen werden. Besonders erfolgreich in 

diesem Zusammenhang war ein kleiner Artikel in den Basel News, der einige 

Novartianer motiviert hat, sich bei mir zu melden und am Mittwochstraining 

vorbeizuschauen. Mal sehen, wie viele dabeibleiben aber auf jeden Fall schon mal 

ein Erfolg (vielen Dank an unseren PR-Meister Daniel Muller!). 

Der Spielbetrieb hat auch wieder sehr erfolgreich begonnen, und hier ist der 

Status unserer Mannschaften zum Ende der Vorrunde (Stand: 13. Dezember 2023): 

Mannschaft   Kategorie  Rang zum Ende der Hinrunde 

Novartis 01   A   1/6 

Novartis 02   AP   5/8 

Novartis 03   B   6/8 

Novartis 04   C   4/10 

Novartis 05   D   6/8 

 

Besonders erfreulich die erneute starke Leistung der Ersten, die nach dem Rückzug 

der alten Nr. 1 Nico Mohler immer etwas mit Personalschwierigkeiten kämpfen 

muss, aber bei der doch auch gelegentlich Ersatz aus den tieferen Mannschaften 

überzeugen kann. Erfreulich auch die Zweite, die nach dem Aufstieg ins AP um den 

Klassenerhalt spielt, wobei es noch nicht gar so düster aussieht. Daumen drücken! 

Im Cup steht das Achtelfinal an, und von uns ist noch die Erste und Zweite im 

Rennen. Kurioserweise müssen die beiden in der kommenden Runde gegeneinander 

spielen. Nach schauen wir mal... 

Des Weiteren sind einige Vereinsmitglieder auf Turnieren aktiv (gemanagt von 

Jean-Pierre Lenders) und da sogar recht erfolgreich. Zusammenfassung spätestens 

bei der nächsten GV. 

Damit möchte ich mich bei meinen Vorstandskollegen und den Mannschaftsleitern 

bedanken, auf deren Schultern, die meiste Arbeit lastet, die mit ihrem 

professionellen Engagement mitgeholfen haben, dass alles so gut läuft. 

Ich wünsche Euch und Euren Liebsten ein friedliches und entspanntes, und auch 

diesmal vor allem auch gesundes Weihnachtsfest, und einen guten Start ins 2024!  
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Volleyball 

 

Extrakt Jahresbericht Sektionsleiterin Vladana Djekic: 

 

Prolog 

Dieses Jahr liefen die Trainings der Teams regulär und meist gut besucht. Sowohl 

das Männer als auch das Damenteam waren froh um neue motivierte Spieler, da es 

Abgänger und zum Jahresende hin leider einige Verletzte gab. Beide Teams spielen 

im Moment in der 3.Liga, die Männer kämpfen um den erneuten Aufstieg, die Damen 

um Ligaerhalt. Auch das Netzwickler und Passwitt Fun—Training lief die meiste Zeit 

des Jahres rund. Wie immer war das Beachvolleyballtraining sehr beliebt und 

zahlreich besucht. 

 

Allgemeines 

Die Sektion Volleyball des Sportclub Novartis entwickelte sich auch in ihrem 47. 

Vereinsjahr weiter. Durch Eintritte von 5 Personen (Damiano Borello, Myhkailo 

Isaiev, Leandro Ausilio, Asli Azizoglu und Elisa Künzli) und dem Austritt von 4 

Mitgliedern (James Mann, Robert Schönbächler, Emilie Banide und Damiano Borello) 

erhöhte sich die Mitgliederanzahl per 31.12.2023 um 3 Personen und ist somit bei 

71 Mitgliedern. Das Ausschlussverfahren läuft noch. Momentan riskieren 11 

Mitglieder ausgeschlossen zu werden, es werden jedoch noch einmal Reminder vom 

Volleyballvorstand geschickt, da die Zahl hoch ist, die Geschäftsstelle ist 

informiert. Neben 7 Passivmitgliedern haben wir somit 64 Aktivmitglieder, wobei 

rund die Hälfte davon mehr oder weniger regelmässig in einer oder mehreren 

unserer 4 Mannschaften mittrainieren resp. mitspielen. Das Damenteam hat einige 

Verluste eingesteckt. Aber auch grossartige Gewinne erzielt und steht im Moment 

auf Platz 4. in der 3. Liga. Die Herren kämpfen hart um ihren Wiederaufstieg, 

auch dort liessen sich Niederlagen nicht vermeiden. Sie belegen momentan ebenfalls 

den 4. Platz. Um den Wiederaufstieg zu schaffen, müssen sie in den Rückrunden alle 

Spiele gewinnen. Neben dem aktiven Spielen auf dem Feld fanden dieses Jahr die 

Schreiberkurse für fast alle Mitglieder der Damen und Herren statt mit 

vereinzelten Ausnahmen. Matteo is weiterhin unser engagierter Trainer für beide 

Teams, Ayman und Hugo übernehmen die Mandate der Schiedsrichter. 

 

Spielbetrieb 

Damenteam: Nach dem knapp gewonnen Aufstieg in der Saison 2022/2023 halten 

sich die Damen gut in der dritten Liga nun in der Saison 2023/2024. Auch dieses 

Mal hatten sie im Cup Spiel Pech und verloren. Für das neue Jahr kämpft das 

Damenteam mit weniger Spielerinnen da leider drei verletzt sind (Cecile, Asli 

und Judith.) 

Herrenteam: Nachdem die Herren leider absteigen mussten nach der Saison 

2022/2023 möchten sie in der laufenden Saison natürlich wieder aufsteigen. 
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Momentan sieht es eher nach 3. Liga erhalt aus, aber sie kämpfen weiter. Durch die 

Verstärkung von Mihkailo und Leandro sind sie nun flexibler und auch 

mehr Personen in den Trainings. 

Netzwickler: Das Netzwickler Team spielt jeden Dienstagabend unter Leitung von 

Axel. Der Trainingsbesuch ist gut. 

Passwitt: Das zweite Plauschteam spielt jeweils am Donnerstagabend. Dieses Jahr 

schwankte die Anzahl der Teilnehmer, war jedoch im Grossen und Ganzen besser 

besuch als letztes Jahr. Leider gab es eine Misskommunikation und die Heimspiele 

der Männer wurden alle auf Donnerstag gelegt. Da. Nun aber einige erneut 

verschoben wurden konnten die Passwitts auch im Winter ein wenig spielen. Wir 

bemühen uns dies für die nächste Saison zu vermeiden. 

Beach: Während der wärmeren Jahreszeit wurden die Beachfelder im St. Jakob 

rege benutzt. Ein Mixed-Team spielte auch in der Plausch Meisterschaft. 

Hallen: Dieses Jahr haben wir hier und da neues Material und neue Trikots gekauft. 

Dies war alles im Budget. Leider wird die Aprentashalle verkauft (und evtl. 

abgerissen), wohl im Jahr 2027. Wir haben uns bereits nach alternativen 

umgesehen, werden dies zu einem späteren Zeitpunkt wieder thematisieren. 

Das Jahr 2024 werden wir sicher noch in der Aprentas Halle verbringen. 

Beachfelder: Die Beachfelder im Joggeli liegen sehr zentral und sind bestens 

ausgerüstet. Wir werden für die Beachsaison 2024 versuchen, ein Feld länger 

benützen zu dürfen, da der Ansturm auf Beachvolleyball jährlich zunimmt. 

 

Sonstige Aktivitäten 

GV: Das Jahr 2023 steckte voller Veränderungen. Markus Rohner hat sein Amt als 

Sektionsleiter nach 16 Jahren an Vladana Djekic übergeben. Der Übergang gelang 

gut, die Vorstandssitzungen finden ca. alle 3 Monate statt. 

Trainingsweekend: Ziel für 2024 ist wieder ein Trainingsweekend auf die Beine 

zuzustellen. Dafür haben wir den Antrag zur Budgeterhöhung gestellt. 

Sonstiges: Die Harmonie in aber auch zwischen den verschiedenen Teams ist 2023 

deutlich gestiegen. Die Damen besuchen Herrenspiele und umgekehrt. Wir hoffen 

das auch ein Sommerplausch oder sonstige Aktivitäten ausserhalb der Halle möglich 

sind. 

 

Vorstand und andere Aktivitäten 

Vorstand: 

Vladana Djekic   Präsidentin 

Lubomir Chalupka   Kommunikation / Webmaster / TK Halle / Materialwart  

    (Vizepräsident) 

Andrea Käch   Kassier 

Ramona Battiston T K Beach 

n.a.     Beisitzer 
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Trainingsleiter und sonstige Verbandsfunktionen: 

Matteo Fischer: Damen- und Herrenteam, die geplante Ausbildung wird weiterhin 

verschoben da die Finanzierung und Durchführung ein Problem darstellt (Da sie 

nicht über J&S laufen kann) 

Hugo Spahni: Schiedsrichter, Leiter der Schiedsrichterausbildung in der Region 

Basel und Präsident der Schiedsrichterkommission der Region Basel 

Ayman Zidan: Schiedsrichter 
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Yoga 

 

Jahresbericht Sektionsleiterin Sophie Volpatti: 

 

In 2023, the yoga section lost 2 teachers due to the company's re-organization, 

but 2 new teachers were welcomed during the year (Noemi and Jessica). 

The section still counts 3 teachers who give standalone classes every week. The 3 

classes are hybrid (in person and virtual) and recorded. 

Throughout the year, many interested people have contacted the section to get 

information and most of them applied. We count, in Dec 23, 52 members. 

Nov 22, 23, 29 and 30th, Yoga coffee connects were organized with all members, 

teachers and core team and any potential future members interested in joining. In 

addition, a new survey was sent to the members to organize and plan 2024. 
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Dank  

Um einen Verein lebendig und attraktiv zu halten braucht es Mitglieder, die sich 

einsetzen und den Club mitgestalten. Allen diesen Personen gilt unseren Dank im 

Namen aller Mitglieder des Novartis Sportclubs.  

 

Bedanken möchten wir uns im Namen aller Sportclubmitglieder bei  

• Unseren Sektionsleitern und ihren Vorständen für ihre geleistete Arbeit 

sowie den vielen Mitgliedern, die Feste, Turniere und Ausflüge organisieren.  

• Unseren Firmenvertretern Jorinde van Zwieteren, Andreas Mathies und 

Gérard Kipfer für die finanzielle Unterstützung und die Unterstützung beim 

Betrieb der Sportanlage.  

• Unseren Schiedsrichtern und Trainern.  

• Unseren Sportplatzverantwortlichen Marcel Camadini, Fabrice Zimmermann, 

und deren Helfern für das Instandhalten unserer tollen Sportclubanlagen und 

die Koordination der Platz- und Garderobenbelegung.  

• Unseren aktiven Vertretern im Firmensportverband.  

• Und abschließend bei unserem engen Vorstand und bei unserem 

Ehrenpräsidenten für den ständigen Einsatz!  

 

Für das entgegengebrachte Vertrauen, Geduld und die Unterstützung für dieses 

Jahr möchten wir uns herzlich bedanken. Es war eine schöne, aber auch 

anspruchsvolle erste Amtszeit als Präsidenten des Sportclub Novartis, wir haben 

viel gelernt und haben noch viel zu lernen.  

Wir sind stolz auf unseren Club, auf alle, die sich für ihn einsetzen und wünschen 

den Mitgliedern viele weitere gesunde, glückliche und sportlich aktive Jahre. 

 

Die Präsidenten 

Mylene Lanter und Peter Richardson 

 

                


